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 Аллея Славы  по улице Победы не только ме-
сто памяти, но и любимое место отдыха горожан. 
Летом под сенью деревьев здесь можно укрыть-
ся от палящего солнца и просто посидеть, от-
дохнуть на скамейке, осенью до заморозков  лю-
боваться яркими клумбами, а зимой, когда  все 
окутано белоснежной изморозью,  так приятно 
хрустит под ногами снег. Здесь многим нравится 
прогуляться: и мамам с колясками, и пожилым 
людям. Этот уголок нашего города всегда  поль-
зовался большим уважением и любовью  жите-
лей. 
  И потому, когда началась реконструкция это-
го значимого места, многие волновались, пе-
реживали, каким станет новый мемориальный 
комплекс, сможет ли он передать дух времени, 
стать местом памяти и силы.  Шаг за шагом про-
рабатывалась каждая деталь, велись публичные 
обсуждения и на стадии проектирования, и на 
стадии строительства. Несколько месяцев вол-
нений и кропотливого труда и вот оно, событие, 
которое все так ждали  –  открытие реконструи-
рованной аллеи Славы.

  Отдать дань памяти и уважения землякам, ко-
вавшим победу на фронте и в тылу, в этот день 
пришли глава города Игорь Романов, начальник 
Департамента контрактной системы Кемеров-
ской области Евгений Хлебунов, депутат област-
ного совета народных депутатов Татьяна Букина, 
председатель совета народных депутатов Осин-
никовского городского округа Наталья Ковален-
ко, сотрудники городской  администрации. Не 
остались в стороне спонсоры, люди, задейство-
ванные в выполнении работ по реконструкции, 
сотрудники различных организаций, студенты и 
учащиеся образовательных учреждений города  
и все неравнодушные к истории страны люди. 
  Почетными гостями мероприятия, конечно же, 
стали ветераны и труженики тыла, родственники 
фронтовиков, которые являются живыми свиде-
телями истории, ее хранителями. Для них слова: 
патриотизм, долг, любовь к Родине – особенные. 
До конца жизни они будут верны своему Отече-
ству, а потому несмотря на свой возраст и здо-
ровье, все они, как один встали под звуки гимнов 
Российской Федерации и Кузбасса, которые тор-
жественно ознаменовали начало мероприятия. 
  Глава города И. В. Романов обратился к при-
сутствующим  с приветствием и рассказал  о 
той огромной работе, которая была проделана 
в ходе реконструкции аллеи, чтобы это место 
стало по-настоящему знаковым для всех осин-
никовцев, чтобы была увековечена память всех 
наших земляков, воевавших в годы Великой Оте-
чественной войны.
 - Это место памяти и гордости за наших осин-
никовцев, внесших неоценимый вклад в победу в 
Великой Отечественной войне и в восстановление 
народного хозяйства в послевоенные годы. А также 
это место печали и скорби, потому что этих людей 
нет сегодня с нами. 
 Поэтому когда разрабатывался проект аллеи Сла-
вы, то главной задачей было сделать ее красивой, 
современной, благоустроенной. И самое важное: 
необходимо было сохранить энергетику этого ме-
ста, потому что наши земляки жертвовали собой  

ради будущей жизни. Уникальностью этого места 
является реализация значимого социального про-
екта «Дважды победители», благодаря которому на 
памятных плитах аллеи дополнительно появились 
имена 3500 осинниковцев, вернувшихся с фрон-
та и работавших на благо и процветание города и 
страны в целом. Всего на аллее увековечены имена 
5650 наших земляков.  Хочу напомнить, что в 2020 
году наша страна будет широко отмечать 75-летие 
Победы в Великой Отечественной войне. В этот год 
пройдет огромное количество мероприятий, посвя-
щенных увековечению памяти героев, воспомина-
ниям о той страшной войне и о подвиге, который 
совершила наша страна в послевоенные годы, вы-
ходя из тяжелейшей разрухи.  В нашем городе уже 
разработан план мероприятий, посвященных этой 
знаменательной дате, и я прошу всех горожан при-
нять в них участие, а также высказать свои пред-
ложения по поводу празднования юбилея Победы. 
Помнить об этом – наш священный долг перед 
теми, кто воевал, защищая нашу страну, и перед 
будущими поколениями, – подчеркнул Игорь Ва-
сильевич. 

Глава города напомнил присутству-
ющим, что решение о реконструкции 
аллеи Славы принято в рамках реа-
лизации нацпроекта «Жилье и город-
ская среда» федерального проекта 
«Формирование комфортной город-
ской среды», подготовки к 300-летию 
Кузбасса, а также в рамках предсто-
ящей 75-ой годовщины со дня Вели-
кой Победы.  
Также И. В. Романов поблагодарил 
за большой вклад в реализацию это-
го уникального проекта  ветеранов, 
молодежь города, представителей 
бизнеса, организаций и предприятий 
Осинников и всех людей, задейство-
ванных в реконструкции памятного и 
значимого для горожан места.
Начальник Департамента контракт-
ной системы Кемеровской области 
Евгений Хлебунов отметил важность 
исторической памяти народа:
 -  К сожалению, с каждым годом среди 
нас все меньше остается живых свиде-
телей тех трагических дней войны. Мы, 
наши дети и будущие поколения долж-
ны помнить эту страшную войну, геро-
изм и доблесть наших предков. Память 
народа не должна приту-
пляться. Сегодня нашему 
государству снова броса-

ют вызов, некоторые пытаются пере-
кроить историю, исказить ее, снова 
появляются давление, угрозы.  И хо-
чется надеяться, что человечество не 
повторит роковую ошибку, что народы 
будут  помнить  тяжелые уроки войны.
 Значимость и историческую цен-
ность аллеи Славы подчеркнула и 
депутат совета народных депута-
тов Кемеровской области Татьяна 
Букина, которая отметила важность 
сохранения истории доблестных 
фронтовых и трудовых подвигов 
народа, а также необходимость в 
патриотическом воспитании под-
растающего поколения на примере 
наших героических земляков.
Почетный гражданин г. Осинники А. 
П. Караваев в своем выступлении 
напомнил присутствующим исто-
рию возникновения аллеи Славы. 
  И мы не надолго обратимся к ней. 
Аллея была заложена в 1965 году в 
рамках празднования 20-летия Великой Побе-
ды и выбрано место в центре города, на пере-
крестке улиц Победы и 50 лет Руднику. Был сде-
лан чертеж, распределены обязанности  между 
городскими предприятиями – строительным 
управлением, центральными электромеханиче-
скими мастерскими, южнокузбасским промком-
бинатом, шахтостроительным управлением.  
 Через месяц  общими усилиями колоссальный 
объем работ был выполнен, и  9 мая 1965 года 
состоялось  торжественное открытие обелиска 
павшим воинам. Практически сразу была зало-
жена аллея памяти. Проект ее оформления был 
создан на тот момент главным архитектором 
города В. Г.  Воллертом. Он привёз из Кузеде-
евского лесхоза молодые саженцы липок для 
новой аллеи. Стел с именами бойцов Великой 
Отечественной войны ещё не было. Работа в 
увековечивании памяти бойцов тогда практиче-
ски не велась. 

 И только позже государство задумалось о сохра-
нении своей истории и о людях, которые ее со-
здавали. Во всех городах и населенных пунктах в 
военкоматах начали активно работать комиссии 
по уточнению списков погибших и пропавших 
без вести в годы Великой Отечественной войны. 
В Осинниках такая комиссия начала действовать 
с 1989 года. Основной ее целью было создание 
единого списка всех осинниковцев, не вернув-
шихся с фронта, и увековечивание их имен на 
аллее героев и во всекузбасской книге памяти, 
которая явилась результатом кропотливой и мно-
голетней работы различных учреждений и струк-
тур всей Кемеровской области. Тогда, в  1995 
году, появление памятных стел на аллее в нашем 
городе было очень значимым событием, тем бо-
лее, что тот год был юбилейным. Россия широко 
отмечала 50-летие  Победы над фашисткой Гер-
манией.   И опять в короткие сроки установили 
по улице Победы мемориальные плиты. Боль-
шая ответственность при этом легла на Осинни-
ковский ремонтно-механический завод, так как 
именно на это предприятие в феврале 1995-го 
пришел заказ на  изготовление всех конструк-
ции для будущей аллеи. С тех пор минуло много 
лет, Обелиск обветшал, стали постепенно раз-
рушаться и стелы. Памятному и любимому всеми 
горожанами месту требовалась реконструкция.  
И она состоялась. Проект детально продумали, 
обсудили с ветеранами и горожанами каждую 
деталь, для реализации задуманного были вы-
браны лучшие скульпторы и проверенные под-
рядные организации строителей.
 И вот сегодня это памятное место фактически  
обрело новую жизнь, наполнилось новым смыс-
лом. Проект полностью изменил внешний облик 
аллеи, стел и входной группы. Аллея стала более 
открытой и просторной, появилось разделение 
на зоны.  Стелы располагаются по краям аллеи и 
имеют другой внешний облик - в форме книг, что 
символизирует память о героях. Книги выполне-
ны из гранита, так как он является более дол-
говечным материалом, с нанесением фамилий, 
выполненных гравировкой. Также на противопо-
ложных сторонах стел размещены зоны отдыха 
с лавочками современной формы, которые впи-
сываются в общую композицию аллеи, урнами 
и клумбами. Были выполнены работы по заме-
не ограждения, укладке покрытия из брусчатки,  
установлены новые фонари уличного освещения, 
выполнен ландшафтный дизайн. Средства на ре-

монт аллеи Славы были направлены из разных 
источников, в том числе из федерального, об-
ластного и местного бюджетов 10,4 миллионов  
рублей, а также спонсорские средства.
  Отметим, что  липы, высаженные в память о 
воинах, павших в годы войны, были сохранены, 
а старые деревья вырублены, посажены новые 
насаждения. Все гармонично, красиво, совре-
менно.   Главным же украшением этого памят-
ного места, которое венчает весь архитектурный 
образ аллеи,  стала новая скульптурная компо-
зиция Воина-победителя, выполненная  из брон-
зы. Отливал ее хорошо известный скульптор из 
Красноярска Константин Зинич.  Высота статуи 
воина  чуть больше двух метров. У  его подно-
жия расположена  пятиконечная звезда Победы. 
На протяжении всего мероприятия из нее выры-
валось огненное пламя Вечного огня, который  
символизирует  память всех поколений перед 
подвигом предков.

 Аллея Славы – место памяти, 
скорби и силы
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11 ноября 1480 года 
завершилось Стояние 
на Угре - хан Золотой 
Орды не решился при-
нять сражение с вой-
ском Великого князя 
Ивана III и отступил. 
Так, без боя, одной 
только демонстраци-
ей силы и решимости, 
Русское государство 
окончательно обрело 
независимость.

  Минутой молчания почти-
ли осинниковцы воинов, по-
бедивших фашизм, которые 
сделали все возможное и 
невозможное для того, чтобы 
чистое мирное небо таким и 
оставалось для миллионов 
людей. Память всех земляков, 
ковавших победу на фронте, 
также почтили троекратным 
оружейным залпом. 
Благочинный церквей Осин-
никовского округа, настоя-
тель храма во имя Святой 
Троицы протоиерей Василий 
Грушицкий провел чин освя-
щения аллеи Славы, помо-
лившись с присутствующими 
об упокоении душ земляков.
  После чего к ногам брон-
зового солдата - победите-
ля сотни горожан возложили 
цветы. 
После официальной части 
мероприятия для всех же-
лающих осинниковцев была 
проведена экскурсия по об-
новленной аллее Славы. Отдельного 
внимания заслужили рассказы школьни-
ков об их родных и близких людях, чьи 
фамилии высечены на стелах. Они под-
готовили целые альбомы с семейными 
фотографиями и поделились историей 
рода с гостями мероприятия. 
 Многие горожане подолгу стояли у 
стел, читая имена земляков-героев и 
мысленно говоря им «спасибо». И пожи-
лые люди, и дети, находили в списках  
фамилии своих родственников  и возла-

гали к стелам цветы. 
 С большой нежностью и любовью гла-
дили выгравированное на граните имя 
своего отца Ивана Никитовича Корне-
ева его дочери - Людмила Петровна 
Фомина и Светлана Ивановна Корнеева. 
- Наш отец - шахтер, погиб в 1943 году в 
боях под Ленинградом, там и похоронен. 
Эта аллея очень дорогая для нас. Имен-
но сюда мы приходим почтить  память 
нашего папы. И хотим сказать огромное 
человеческое спасибо всем, кто заботит-
ся о сохранении и благоустройстве этого 

значимого для всех места, – 
сказали дочери погибшего 
солдата.
 Знаковое событие сверши-
лось: аллея Славы открыта! 
  Пройдитесь по ней не спе-
ша, никуда не торопясь, 
прочувствуйте  особую ат-
мосферу этого места, по-
чувствуйте, как особен-
ное спокойствие посещает 
душу, а дойдя до скульпту-
ры воина-победителя обя-
зательно прочитайте вслух 
слова, выгравированные на 
памятнике: 
«Слава вам, храбрые!
Слава, бесстрашные!
Вечную славу поет вам народ.
Доблестно жившие, смерть 
сокрушившие, 
Память о вас никогда не ум-
рет»!
 Наши земляки - фронтовики 
достойны этого, их предан-
ность и мужество никогда 
не будут забыты ни госу-

дарством, ни его гражданами. Каждый 
павший - живой в сердцах всех нерав-
нодушных людей. Их подвиги как фрон-
товые, так и трудовые навсегда останут-
ся в памяти людей, ведь память – это 
емкое, святое слово, это забота о буду-
щем страны, государства, народа. Вос-
питывая на героическом прошлом под-
растающее поколение, мы заботимся о 
будущем России.

Татьяна ФЕДОРОВА

11 ноября 1918 года 
окончилась Первая ми-
ровая война. Русский 
солдат вынес на себе 
ее главную тяжесть. 
Гумбинненское сраже-
ние, оборона крепости 
Осовец, Эрзерумская 
операция, Брусилов-
ский прорыв — славные 
вехи нашей истории. 
Победа наших союз-
ников в «войне за ци-
вилизацию» — заслуга 
России.

  В нашем  городе прошли информационно-про-
светительские мероприятия, направленные на 
повышение финансовой грамотности населе-
ния.  Они были организованы при поддержке 
правительства Кемеровской области  и адми-
нистрации Осинниковского городского округа.
 Наш город стал одиннадцатой территорией 
проведения областного  проекта. Работа «Фи-
нансового экспресса» началась утром  в ДК 
«Шахтёр». В фойе учреждения   была организо-
вана выставка рисунков и поделок, выполненных 
юными осинниковцами в ходе проведения кон-
курсов, направленных на повышение финансо-
вой грамотности. На втором этаже разместилась 
ипотечная ярмарка. 
 В зале собрались специалисты финансовых 
структур  Кузбасса, представители  областной и 
городской администраций, работники различных 
отраслей и сфер деятельности, предпринимате-
ли, пенсионеры, школьники, воспитанники дет-
ских садов.
  Открыл работу заместитель губернатора Куз-
басса по экономическому развитию К. Г. Венгер. 
От имени правительства Кузбасса он попри-
ветствовал всех присутствующих, отметив, что 
данный проект охватывает все возрастные кате-
гории населения, и его главная задача - сфор-
мировать грамотное общество, в котором каж-
дый ведет учет своих доходов и расходов, умеет 
пользоваться финансовыми инструментами и 
банковскими продуктами, и противостоять мо-
шенникам. Деятельность на финансовом рынке 
для всех имеющих к нему отношение всегда со-
пряжена с возможностями и рисками, а потому 
требует определённого уровня знаний и грамот-
ного поведения.
 Обращаясь к участникам мероприятия, глава 
Осинниковского городского округа  И. В. Рома-
нов подчеркнул важность проекта, поскольку все 
– от мала до велика – должны знать и понимать 
азы экономики. Каждый гражданин, выстраивая 
свою личную экономику или всей семьи, еже-
дневно вовлечен в финансовые потоки, является 
налогоплательщиком, потребителем товаров и 
услуг, многие открывают  свое дело и меропри-
ятия по повышению финансовой грамотности – 
это, в первую очередь, запрос общества. 
  В начале учебного года в рамках проекта 
«Финансовый экспресс» в образовательных уч-
реждениях города прошел ряд конкурсов. И на 
открытии победители были награждены грамо-
тами администрации Осинниковского городско-
го округа и памятными подарками. За победу в 
муниципальном конкурсе  «Финансовая грамот-
ность - залог успешного будущего» в номина-

циях «Рисунок» и «Поделка»  награды получили 
23 участника - воспитанники детских садов и 
школьники. За победу в муниципальном кон-
курсе сочинений «Сказ о рублике и его друзьях» 
отмечены трое учащихся. Воспитатель и учи-
тель-дефектолог детского сада №36 получили 
награды за победу в муниципальном конкурсе 
«Лучшая методическая разработка по формиро-
ванию основ  финансовой грамотности у детей 
дошкольного возраста». А  команду лицея  №36 
поощрили  за победу в городской квест-игре 
«Деньги любят счет».
  После торжественного открытия в ДК «Шахтёр» 
состоялась пресс-конференция. На вопросы 
журналистов отвечали заместитель губернатора 
Кузбасса Константин Венгер, глава города Игорь 
Романов, начальник управления по ценным бу-
магам и страховому рынку администрации Кеме-
ровской области Вера Гончарова, руководитель 
регионального центра финансовой грамотности 
Кузбасса Ольга Сычева-Передеро.  
  В настоящее время для Кузбасса является ак-
туальным вопрос закредитованности населения. 
Заместитель губернатора, выступая перед жур-
налистами и заинтересованными лицами, озву-
чил цифру выданных кредитов – 142 миллиар-
да рублей.  Проведение подобных мероприятий 
важно, так как люди становятся более грамот-
ными в финансовом плане. В связи с этим про-
светительская работа в Кузбассе будет усилена, 
начиная от детей дошкольного возраста и закан-
чивая пожилыми гражданами. 
- Эти мероприятия проводим для того, чтобы дети 
знали основы финансовой грамотности, понимали  
и могли использовать их в своей дальнейшей жиз-
ни, а люди старшего поколения чувствовали себя 

комфортно в нынешних условиях. Поскольку зная 
инструменты, понимая, как работать на финансо-
вом рынке, с банковским центром, микрофинан-
совыми организациями  проблем у людей будет 
меньше. «Финансовый экспресс» - это только часть 
всех мероприятий, которые мы проводим и видим 
положительную динамику. Если не будем прово-
дить – она резко ухудшится. В общем, необходи-
мо  максимальное количество мероприятий, чтобы 
снизить закредитованность, - прокомментировал 
ситуацию Константин Венгер.
   Около двух тысяч осинниковцев разного воз-
раста были вовлечены в работу «Финансового 
экспресса», затем они могли передать получен-
ную от специалистов информацию своим кол-
легам, родным, друзьям и это даст свой эконо-
мический эффект. Глава города  Игорь Романов, 
отвечая на вопрос журналиста, подчеркнул, что в 
Осинниках проводится систематическая работа 
по повышению финансовой грамотности среди 
населения.  
 - Мы проводим обучение работников из числа ап-
парата администрации, МФЦ, социальной защиты 
населения, так как важно, чтобы они смогли про-
консультировать людей, предостеречь от возмож-
ных ошибок. Общее число обученных – около 200 
человек. Более того, в администрации создана «го-
рячая линия» и любой может позвонить и получить 
консультацию по вопросу обращения в кредитную 
организацию. Эта работа  систематическая, но в 
силу развития общества в экономическом плане, 
мы понимаем, что жить как раньше, не зная во-
просов экономики, становится трудно. Поэтому мы 
должны совершенствоваться и для этого должны 
использовать подобного рода мероприятия, - ска-
зал Игорь Романов. 
   В течение всего рабочего дня на 16 город-
ских площадках шла работа «Финансового экс-
пресса», были задействованы десятки экспертов 
- специалистов финансовых организаций Куз-
басса. Одна из них -  ипотечная ярмарка -  рас-
положилась в ДК «Шахтёр». В течение четырех 
часов представители девяти кредитных органи-
заций консультировали жителей о возможностях 
улучшить свои жилищные условия с помощью 
ипотечного кредитования. Посетители ипотеч-
ной ярмарки могли сравнить условия и выбрать 
наиболее приемлемые. Также специалисты  кон-
сультировали по вопросу государственной про-
граммы с льготной ипотечной ставкой. 

О работе других площадок мы расскажем в 
ближайшем выпуске газеты.
 Оксана БУДЯК
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